

工 同 窓 会 報 第9号

昭和54年10月23日

群馬県立太田工業学校窓同会

会員各位の一層の御協力と御援助をお願い申し上げます。

新任の「あいさつ

校長 森村 宏

同窓会員の皆様へ

同窓会会长
林 進

一

同窓会員の皆様には母校発展のために日頃より格別のご尽力をいただき深く感謝を申し上げます。

このたび本校の校長に就任しました森村です。よろしくお願いいたします。嶋岡校長先生の創立され立派な校風をもつ県立太田工

同窓会員の皆様は、御元気で、御活躍されている事と思います。

第十五回の卒業生を、今年の四月に新会員として迎え、より充実と発展を期したいと思います。話は変わりますが、先日読んだ

は天下の問題にならなかつた。それが、明治維新で薩摩と長州を中心とする藩閥政府の天下になつたので、コラコラも東京へ進出することになつて、問題をかもすに至ります。

明治四年新政府は、東京の警察を作ることになつた。これが日本

は、このうちの七割を鹿児島出身者でかためた。そのため、一般府県から採用された人も薩摩弁を習わないことには勤まらなくなつた。

かくて薩摩弁一色になつて、人に接するには知らぬ娘に呼びかけるり合わせを感じております。嶋岡

本の中に、こんな事がありました「おいこら」はていねい語である」というのです。

「オゴジョコラコラテネゲエが落ちた」

おきましたが、嶋岡先生の伊勢いたしましたが、嶋岡先生の伊勢

は決してそれをさげすむつもりはありませんが、この時ほど専門の就職先がそれも僅かに記載されました。勿論、職業に貴賤はありませんから、どのような仕事でも私

ちた、持たぬテネゲエなぜ落ちた」

これは鹿児島の正調小原節の文句です。オゴジョは娘さんの意、

民会館において叙勲祝賀会を開催が本校の第五代目の校長として恩師の祝賀会の主催者としてお祝い

のできましたことに不思議なめぐらしさがありました。嶋岡

もし娘さん、手ぬぐいが落ちましたよ」と男が話のきつかけをつける呼びかけに「持つてもいいない手ぬぐいが落ちるはずがない」とぴしゃりとやりかえられる。この小兒島(薩摩)で用いられている間

は、このうちの七割を鹿児島出身者でかためた。そのため、一般府県から採用された人も薩摩弁を習わないことには勤まらなくなつた。

かくて薩摩弁一色になつて、人に接するには知らぬ娘に呼びかけるり合わせを感じております。嶋岡

三年程前になりますが、文部省の教員海外派遣団に加わり欧米七ヶ国を視察する機会に恵まれましたが、わが国の工業製品の優秀さに目を見張るとともに、工業国日本

は、私も知りませんでした。

最後に、同窓会発展のために、

くださるようお願いいたします。

今後ともよろしくご支援ご鞭撻

かつて私は県教育委員会事務局の指導主事をしたことがあります。たが、昭和四十八年のオイルショックの時に進路指導を担当しておりまして、高校生の就職が心配でした。その報告書を一覧しましたところ、普通高校からの報告書には工業高校の生徒ならおそらく見向きもしないであろうと思われる就職先がそれも僅かに記載されました。勿論、職業に貴賤はありませんから、どのような仕事でも私は決してそれをさげすむつもりはありませんが、この時ほど専門の知識、技能を有する工業高校の生徒とのちがいを痛切に感じたことはありませんでした。

どうぞ、先輩の皆さんにおかれでは専門の知識や技能のうえに更にいつそうの研鑽を積まれ、それまでの職場で大いにご活躍ください。それをお願いしてやみません。

このたび本校の校長に就任しました森村です。よろしくお願いいたします。嶋岡

強く生きてゆくためには、日本人の頭脳や技術によつて国際競争力があると同時に、世界から歓迎される産業や商品を開発することが強く期待されおりますが、その基礎にあるものは科学や技術であ

ることはいうまでもありません。先輩の皆様のご多幸といつそうのご活躍をお祈りするとともに、次代のわが国の工業界を担う若者の育成に邁進する所存です。

初代校長嶋岡平蔵先生の叙勲によせて

元校長 青山良平

先生は新潟県のご出身で、家業は代々長岡藩のお抱の御用商人で、お父さんの代まで呉服商を業んでいたと聞いて居ります。

長岡高等工業学校機械工学科を卒業され、高田商工学校に奉職、機械に関する学科の他、数学物理英語なども担任され、まさに若い万能教師であつたようです。

昭和十六年伊勢崎工業高校に転任、創立間もない機械科の科長として施設設備の充実に儘力され、紡織の国群馬に始めて機械技術者養成を目的とする、学園づくりに成功されました。

技術者は理論家ではない、何ができるかということだ、これが先生の持論でした。

その才覚が認められ教頭職を経ることなく校長に抜擢され、新設の群馬県立太田工業高等学校校長に

任命されたのであります。

太田工業高等学校は戦後初めて建設された県立高等学校であり、誘致会議に火花を散し、そのため政治的匂のする状況の中での地元負担金の割当、何回会議を開いても結論が出ず苦労されたこと聞いています。

幾多の難問を辛抱強く解決され、當時の金額で一億数千万円の資金調達に成功、北関東に類を見ない学園をつくりあげました。

先生のご努力にはただただ頭が下がるのみです。

「人情校長選手にわびる。」

これは太田工業が高校野球初出場の折りの朝日新聞の記事です。

スタンドで応援していた校長が完敗した選手達によくやつた、校庭の整地が進まず、満足の練習が出来ずすまなかつたと頭を下げた

ことなく校長に抜擢され、新設

の群馬県立太田工業高等学校校長に

退職後は群馬自動車整備専門学校長として、技術者の養成に盡瘁され現在に至るまで、実に五十年有余年、半世紀以上に及ぶ技術教育

の一筋に歩いてきた。

先生の偉大な功績に対し勲四等瑞宝章が授与されますと共に、先生の今後のご活躍とご健康をお祈り申し上げます。

「工業祭によせて」

実行委員長

高橋二千雄

九月の長雨もようやくあがり、澄んだ夜空に月が冴え、虫の音が心地よく耳もとをくすぐるこの頃

です。同窓生の皆様にはそれぞれ

の分野で御活躍のことゝ思います。

さて母校は創立十八年を数え、

校生気質も年々変っています。私

にはとてもまねの出来ないエネル

ギッシュでフレンクな生き方を彼

校長。こんな豊かな人間味あふれる姿に目を止めた新聞記者、感動の一瞬を書いた一文だつたろう。

先生のやさしい激励が翌年の秋の大会に実を結び、決勝戦で優勝候補の前工と対戦惜敗はしたが準優勝の成績を収めた。

厳しさと優しさとを兼備えた真の教育者の姿を伺い知ることができます。

校長として、技術者の養成に盡瘁され現在に至るまで、実に五十年有余年、半世紀以上に及ぶ技術教育の発達は多様な価値観を生みだし、その為にともすると原則や基本と誘致会議に火花を散し、そのため政治的匂のする状況の中での地元負担金の割当、何回会議を開いても結論が出ず苦労されたこと聞いています。

瑞宝章が授与されますと共に、心からお祝い申し上げますと共に、先生の今後のご活躍とご健康をお祈り申し上げます。

方では物質文化の氾濫やマスコミの発達は多様な価値観を生みだし、その為にともすると原則や基本といつたものがあいまいになりがちである。このことは学校教育ひいては社会生活全般に大きな問題を投げかけています。同時に、高い学習率や高学歴社会は必然的に学校教育の質的変化をもたらしています。このような流動的な社会情勢の中で学校教育は教育の普遍性を守りつゝ、尚現実に対処していくなければならない。このようなりません。

な難しい状況を克服するためには学校教育、家庭教育、社会教育の三つが有機的に結合されなければなりません。

ともあれ、若い高校生のエネルギーはその限りを知りません。

ギッシュでフレンクな生き方を彼

をめざして生徒、職員共ども頑張っています。技術革新華やかな時代に産声をあげた母校はその後の産業、経済、文化の急速な変化発展の中で糸余曲折を経ながら自他共に認める工業高校として成長してきました。教育環境の整備、設備の充実、学力向上への努力、クラブ活動の活発化等にその一端が

等は知っています。私は「高校時代は苦しみに耐えて、勉強したり、クラブ活動で心身を鍛え、その後に自分の期待する人生が開けるのだ。」というように考えていました。面では現代の高校生よりはるかにまさつていてるように思います。そのかわり高校時代は特に楽しいと私は思いました。だから忍耐といううに思います。だから忍耐といふ面では現代の高校生よりはるかにまさつていてのように思います。それは思いました。しかし今の高校生は「高校時代をエンジョイする。」というようになってきました。もつとも「社会に出たら苦労するから、高校時代は遊ぼう。」などと考えているとすれば、これは論外である。人の生き方、考え方は時代と共に変るものだろ

う。

さて、今年の秋は第六回工業祭を迎�니다。工業祭も時代と共に移り変わります。ハッタリをきかせた「珍ガラ展」、「お手につなぎ」などが流行らしい。「見せる工業祭」から「楽しむ工業祭」と様ら最近では縁日よろしく屋台が並んでいます。

僕も利那的であつたり、遊び半分であつてはならない。充実感をかみしめられる内容であつて欲しい

と思う。充実感は準備を要する努力に比例するものであろう。長い人生には幾多の苦しみや悲しみがあるに違いない。それを乗り越える気力や体力は理屈や観念では養えない。経験を通して養われることが多い。工業祭はその意味で格好の場である。貴重な経験は生徒一人一人が積極的に取組むことによつて得られるものである。同窓生の皆さんのが高校時代の貴重な経験を生かし充実した毎日を送つていらることは生徒にとって良きです。苦労するから、高校時代は遊ぼう。などと考えていること、思っています。模範となつていています。夏休み前から少しづつ準備をしていきますが、ぜひこのような折りにお出いきません。しかしながら徐々にその熱気が感じられます。全校一致協力のもと必ず立派な工業祭になるものと確信しています。同窓生の皆様には何かとお忙しいことだと思いますが、青春の一ページを飾った母校を訪れ、旧交をあたため、併せて在校生への激励を戴ければ幸いです。

さて、今年は、第六回工業祭が行われます。諸君達が卒業されてから大模範となつていています。部分の人達と違う機会もないのですが、ぜひこのような折りにお出いきません。しかしながら徐々にかけいただき旧交を暖めていただけたい。

本校の工業祭は、相変らず三年に一回の順でくりかえされています。諸君達が在校中に経験したよ

うに前回の工業祭のようすは記録によるほか全く判らず大変苦労しましたのではないかと思います。

今回の工業祭は、「明日に向って」というテーマで取りくむことになつていますが、今年の生徒達も先輩と同じように苦労しながら自分達の工業祭を創り上げてくれること、思っていますので、ぜひそのための御活躍の事と思います。

本校電気科卒業生の皆さんの方

機械科長 高橋 欣弥

機械科卒業生の諸君お元氣でござります。

また、近年とくに太田周近に有力な企業の進出があり、また生徒が父兄の考え方などから県外の希望が減少してしまいました。

ぜひ後輩をという声も時折り聞いており、もちろんその指導も心がけておりますので時には学校へ出かけて状況など聞かせてください。

今年は、第六回工業祭が行われます。諸君達が卒業されてから大模範となつていています。部分の人達と違う機会もないのですが、ぜひこのような折りにお出いきません。しかしながら徐々にかけいただき旧交を暖めていただけたい。

機械科の先生方は、五十一年度以降人事の移動もなく、それぞれ

年周年を迎えております。

藤芳国、三年伴場茂の各先生が

担任をしております。

では終りになりましたが、諸君

のご健康でご活躍されることをお祈りしております。

な、お、本校もあと2年で開校20周年を迎ますが、諸君達の残し

た足跡をつぎつぎと踏みながら本校は発展していくことと思います

のでご後援をお願いします。

なお、本校もあと2年で開校20

周年を迎いますが、諸君達の残し

た足跡をつぎつぎと踏みながら本校は発展していくことと思います

のでご後援をお願いします。

人達の心にとどまるものもあるも

のを目指して今回も頑張りたいと

考

えています。

な、お、本校もあと2年で開校20

周年を迎いますが、諸君達の残し

た足跡をつぎつぎと踏みながら本校は発展していくこと思います

のでご後援をお願いします。

機械科の先生方は、五十一年度

以降人事の移動もなく、それぞれ

年周年を迎えております。

藤芳国、三年伴場茂の各先生が

担任をしております。

では終りになりましたが、諸君

のご健康でご活躍されることをお

祈りしております。

な、お、本校もあと2年で開校20

周年を迎いますが、諸君達の残し

た足跡をつぎつぎと踏みながら本校は発展していくこと思います

のでご後援をお願いします。

人達の心にとどまるものもあるも

のを目指して今回も頑張りたいと

考

えています。

な、お、本校もあと2年で開校20

周年を迎いますが、諸君達の残し

た足跡をつぎつぎと踏みながら本校は発展していくこと思います

のでご後援をお願いします。

な、お、本校もあと2年で開校20

周年を迎いますが、諸君達の残し

た足跡をつぎつぎと踏みながら本校は発展していくこと思います

のでご後援をお願いします。

工作実習室	製図実習室	作品展示
工事実習室	工作実習室	旋盤作品展示
計測実習室	工事実習室	工事材料展示
機器実習室	各種基礎実験	各種基礎実験
	回転花瓶	回転花瓶
	回転卵	回転卵
電子実習室	電気機器実験	電気機器実験
電子実験	電子実験	電子実験
T V カメラ	T V カメラ	T V カメラ
ゲーム	ゲーム	ゲーム
応用実習室	照明・超音波	照明・超音波
自動制御室	定周波定電圧	定周波定電圧
電子計算機	シーケンス	シーケンス
電力実習室	サーボ機構	サーボ機構
高電圧	高橋二千雄	高橋二千雄
模擬送電線実験	(生徒指導主事)	(生徒指導主事)
コンピュータの	田中 健司	田中 健司
原理及び各種ゲ	鈴木 敏一	鈴木 敏一
ーム	清水 国穂	(昭48伊工より)
	長谷川 功二	(昭48伊工より)
	吉田 久男	吉田 久男
	石川 忠男	石川 忠男
	長谷川 稔	長谷川 稔

科の目標としては将来電気技術者として社会に貢献できる人材を養成するよう努力しています。又希望と生きがいを感じる、高校生活動を送れるよう一年生では計算機技能検定三級の資格を、二年生全員に電気工事士免状(合格率、五十九%)、三年生で高圧電気工事士十二年度、四三%、五十三年度、七〇%、五十四年度、学科のみ、九九%)であります。	卒業生の皆さん元気ですか。石油危機の叫けばれる昨今、産業界での影響も大きく、それが原因で職場でもいろいろと大変な事と思います。	現在電気科職員は五十四年四月三浦岳俊先生を伊工へお送りし、次のとおりです。	新井 磯男(科長) 鈴木 敏一(職業指導主事) 清水 国穂(昭48伊工より) 高橋二千雄(生徒指導主事) 田中 健司 鈴木 久市(昭48伊工より) 長谷川 功二 吉田 久男 石川 忠男 長谷川 稔	新井 磯男(科長) 鈴木 敏一(職業指導主事) 清水 国穂(昭48伊工より) 高橋二千雄(生徒指導主事) 田中 健司 鈴木 久市(昭48伊工より) 長谷川 功二 吉田 久男 石川 忠男 長谷川 稔	新井 磯男(科長) 鈴木 敏一(職業指導主事) 清水 国穂(昭48伊工より) 高橋二千雄(生徒指導主事) 田中 健司 鈴木 久市(昭48伊工より) 長谷川 功二 吉田 久男 石川 忠男 長谷川 稔
---	---	---------------------------------------	--	--	--

雑言

工業化学科長 茂木正高

科の目標としては将来電気技術者として社会に貢献できる人材を養成するよう努力しています。又希望と生きがいを感じる、高校生活動を送れるよう一年生では計算機技能検定三級の資格を、二年生全員に電気工事士免状(合格率、五十九%)、三年生で高圧電気工事士十二年度、四三%、五十三年度、七〇%、五十四年度、学科のみ、九九%)であります。	卒業生の皆さん元気ですか。石油危機の叫けばれる昨今、産業界での影響も大きく、それが原因で職場でもいろいろと大変な事と思います。	現在電気科職員は五十四年四月三浦岳俊先生を伊工へお送りし、次のとおりです。	新井 磯男(科長) 鈴木 敏一(職業指導主事) 清水 国穂(昭48伊工より) 高橋二千雄(生徒指導主事) 田中 健司 鈴木 久市(昭48伊工より) 長谷川 功二 吉田 久男 石川 忠男 長谷川 稔	新井 磯男(科長) 鈴木 敏一(職業指導主事) 清水 国穂(昭48伊工より) 高橋二千雄(生徒指導主事) 田中 健司 鈴木 久市(昭48伊工より) 長谷川 功二 吉田 久男 石川 忠男 長谷川 稔	新井 磯男(科長) 鈴木 敏一(職業指導主事) 清水 国穂(昭48伊工より) 高橋二千雄(生徒指導主事) 田中 健司 鈴木 久市(昭48伊工より) 長谷川 功二 吉田 久男 石川 忠男 長谷川 稔
---	---	---------------------------------------	--	--	--

工業祭

定時制

活を通じて一番楽しい思い出をつくつてくることでしょう。皆さん	の思い出は如何がだつたですか。	「今、この時、自分を創造しよう!!」定時制の工業祭のテーマである。このテーマは、三年生九名、四年生八名、職員五名が定時
に忙しいようです。恐らく学校生	泊五日の修学旅行ですので、準備	は、三年生九名、四年生八名、職員五名が定時
活を通じて一番楽しい思い出をつ	に忙しいようです。恐らく学校生	は、三年生九名、四年生八名、職員五名が定時
くつてくることでしょう。皆さん	泊五日の修学旅行ですので、準備	は、三年生九名、四年生八名、職員五名が定時
	に忙しいようです。恐らく学校生	は、三年生九名、四年生八名、職員五名が定時

き喜んでおります。	一期生が卒業して、はや十五年	学校もますます充実し、立派な伝統を築づくべく職員一同頑張っています。現在の工業化学科の職員はつぎのとおりです。
お蔭で競争率は三科の中で一番高	まことに、「今、この時」、私達は	き喜んでおります。
く優秀な新入生を迎えることがで	私達を創造しなければならない。	き喜んでおります。
ます。	今回の祭典に向けての姿勢である。	き喜んでおります。

「太田工業高校」

日本コイル(十五期E)金原 浩

「太工」を卒業して、早半年が過ぎました。昭和五十一年四月、なぜか門をくぐつてから、昭和五十四年三月一日、奇跡的にも、無事三年間で卒業。

会社にも、どうにか慣れ、良き上司、良き先輩にもめぐまれ、学生時代とはまた、一味違つた楽しい日々です。

母校には、卒業してから、一回だけ、おじやまします。それは昨る四月二十八、二十九日の二日間、無線部の合宿がありました。その時、後輩の様子を見に行き、吉田先生、田中先生他、なつかしい顔にお目にかかるつて帰つてきました。今年はいよいよ「工業祭」の年です。無線部始め、他のクラブも、とてもすばらしい文化祭にしてほしいと思つています。

三年前の工業祭では、私は一年生、先輩の言う事に、一つ一つ、ハサウエー、ハイ」と。まではいかないが、忙がしく、あつちへ行き、こつちへ行きの連続だつた事を覚えていませんが、やはり楽しそうな行いの一つだつたと思います。

球技大会、陸上競技大会等、あ

まり成績の良くない我がクラスでしたが、授業がつぶれるというのでも、私にとつては、うれしい時でした。

いろいろと思い出は残ります。しかし今度は、学生の時の様な、あまり考えはできません。そうして一步一步、大人になつていきました。

内容の方も、どこからあんな知りで、いつもの学校とは違い、と感心するしだと思います。自分は実験室で実験を担当して、全部の催

し物を見ることできず、残念でした。でも体育館で食べたあのカツカレーだけは安いだけあってあまりおいしくなかつたことだけは、

今だに覚えています。

職員移動 昭和五十四年四月 塩田直衛先生(英語)六月十九日

小林玲子先生・旧姓仲山(事務)四月十七日、兩先生がご結婚されました。

学校だより

興国化学(十四期C) 権田信男

体育館といえまあのコンサート、客の入りは少々すくなめで空席があり、最近は涼しくなつてきました。目立ちちょっととさみしさがあつた夜になると虫の音が聞かれ、秋がもうすぐそこまでているのが感じられます。あと1、2ヶ月もする

若林宏宗先生(定社)桐生高校へ半田昭彦先生(校長)高崎工高校へ三浦岳俊先生(電気)伊勢崎工

高校へ

学校だより

森村 宏先生(校長)県教育センターより 鈴木久市先生(電気)伊勢崎工高校より 増田芳之先生(工化)信州大修士新卒

てしました。今年の工業祭は、はたしてどんな内容のものになるのか、どんな内容で僕の目を楽しませてくれるのか期待しています。

工業祭を迎えて

強い陽射しも、ようやく弱くなり、最近は涼しくなつてきました。目立ちちょっととさみしさがあつた夜になると虫の音が聞かれ、秋が始まると、今年の秋には工業祭があるということで私はどんな内容の工業祭になるか、楽しみに待ついる今日このごろです。

反響の方はといいますとかなりうけたようでした。見なかつたのが非常に残念です。実験室においては本當に早いものだと思つています。やはり母校の工業祭ともなると、どんな工業祭になるのか何か心配です。

自分達の工業祭を想い出しますと体育館でのコンサート有り、各クラブ、各科ごとの色々な催し物ある

次にコーナーへ行き、僕の熱のこ

今考えてみるとほとんどの催し物を見なかつたわけで、自分で何を準備を進めてまいりました。ここに兼ね、工業祭前に発行しようとした原稿をいただいた方々に深く感謝致します。

編集後記

今回は特に第六回工業祭の案内を兼ね、工業祭前に発行しようとした原稿をいただいた方々に深く感謝致します。

(松原記)